

## Opinión

Tomás Monge Valdés



*Gerente de Asuntos Corporativos de SalmonChile*

### Diálogos para la salmonicultura del futuro

El jueves pasado, cerca de 300 personas provenientes de toda la Región de Los Lagos, llegamos hasta Puerto Montt para compartir una instancia de diálogo transversal, franca y abierta, para proyectar en conjunto el futuro de la salmonicultura y de la región.

Representantes de comunidades, trabajadores, comunidades indígenas, pescadores artesanales, líderes de empresas productoras y proveedoras, además de autoridades, intercambiamos miradas en temas cruciales para este sector productivo, como son la sostenibilidad, la convivencia en los territorios y el desarrollo local.

Estas instancias forman parte de un compromiso serio y de largo plazo del sector salmonicultor que, organizado por SalmonChile, lleva ya más de cuatro meses recogiendo estas opiniones diversas, en encuentros que han reunido a más de 800 personas entre Biobío y Magallanes.

¿Por qué reunirse en estos diálogos y bajo esa metodología?

Porque nadie mejor que los habitantes del sur, nuestros vecinos, y nuestro entorno conocen mejor lo que ha significado la salmonicultura en estas regiones, con sus aciertos, fracasos y temas pendientes por mejorar.

Ellos, sin duda, con su mirada constructiva nos desafían a mejorar y a comprometernos para ser una actividad que sea motivo de orgullo, valorada y respetada a nivel regional y nacional.

Esa mirada en primera persona es sumamente valiosa para proyectar cualquier actividad, ya que queremos que ese aporte de la salmonicultura al desarrollo regional y la descentralización siga estando presente en nuestro país.

Que pueda crecer de manera sustentable, generando valor compartido y oportunidades a sus habitantes y las futuras generaciones.

Pero, para ello, se requiere de una institucionalidad y reglas claras, que reduzcan la incertidumbre y permitan que esta actividad se siga proyectando a futuro.

Ese ha sido el foco de estos “Diálogos para la salmonicultura del futuro” que acaban de culminar. Esperamos que los resultados de estas conversaciones con miradas diversas puedan ser recogidos por autoridades, líderes de opinión, y tomadores de decisión, porque son fruto de un trabajo serio, que busca aportar a la convivencia regional y a la construcción de políticas públicas que nos permitan seguir siendo el motor del desarrollo del sur austral, y del país, al 2050.